

CHANCELLERIE D'ÉTAT

communication gouvernementale

Peter Buri

porte-parole du gouvernement
Bâtiment du gouvernement, 5001 Aarau
Téléphone direct 062 835 12 03
Mobile 079 216 29 80
peter.buri@ag.ch
www.ag.ch/sk

14 octobre 2022

COMMUNIQUÉS DE PRESSE

Pénurie d'électricité et de gaz – "Sois un renard économe en énergie – Chaque kilowattheure compte"

A partir de la mi-octobre 2022, neuf personnalités argoviennes motiveront les gens à économiser l'énergie en leur donnant des conseils personnels dans le cadre d'une campagne cantonale.

"Sois un renard économe en énergie – chaque kilowattheure compte": C'est avec cet appel que neuf personnalités argoviennes motiveront la population du canton à économiser l'énergie à partir du 15 octobre 2022. En participant à une campagne cantonale, elles soutiennent les efforts du Conseil fédéral et du Conseil d'État argovien pour réduire à temps la consommation d'énergie afin de diminuer les conséquences négatives d'une menace de pénurie d'électricité et de gaz. En septembre 2022, l'Argovie a été le premier canton à rejoindre l'Alliance nationale pour les économies d'énergie (voir encadré). Il lance maintenant dans ce cadre une campagne cantonale comme contribution supplémentaire à l'objectif d'économie d'énergie de 15 pour cent ; ceci en complément de l'action nationale "L'énergie est rare. Ne la gaspillons pas".

"Nous devons commencer dès maintenant à économiser l'énergie dans notre sphère d'influence, afin de pouvoir éviter une menace de pénurie d'électricité et de gaz au cours du semestre d'hiver qui s'annonce, ou du moins en réduire les conséquences négatives", lance le Conseil d'État Stephan Attiger, chef du Département Construction, Transport et Environnement, à la population argovienne.

Cet appel est soutenu par neuf personnalités argoviennes qui, grâce à des conseils personnels, incitent les habitants du canton à économiser activement l'énergie: Alpiger Nick, lutteur avec couronne fédérale ; Loris Benitio, joueur de

l'équipe nationale de football ; Sol Gabetta, violoncelliste ; Nicholas Hännny, CEO Nikin ; Irène Kälin, présidente du Conseil national ; Nora Meister, nageuse, médaillée aux Jeux paralympiques ; Peach Weber, comédien ; Peter Wehrli, viticulteur ; Marianne Wildi, présidente de la Chambre de commerce et d'industrie argovienne (AIHK).

"Nous sommes reconnaissants à ces personnalités d'avoir spontanément accepté de soutenir notre campagne cantonale pour les économies d'énergie. ", se réjouit le directeur de l'énergie Attiger. "Avec leur exemple ou leurs conseils personnels, ils contribuent de manière importante à motiver la population argovienne à réduire sa consommation personnelle d'énergie – car, comme chacun sait, chaque kilowattheure compte".

"Sois un renard économe en énergie – Chaque kilowattheure compte"

Le slogan central de la campagne argovienne pour l'économie d'énergie est l'appel "Sois un renard de l'économie d'énergie – #chaque kilowattheure compte". Les personnalités argoviennes qui participent à la campagne cantonale se présentent comme des "renards de l'économie d'énergie" ou des "renardes de l'économie d'énergie" en donnant des conseils et en faisant des déclarations personnelles.

Par exemple "Irène Kälin éteint la lumière pour qu'elle ne s'éteigne pas complètement tout à coup. Ne débattiez pas – économisez l'énergie ! #ChaqueActiveurCompte". Ou "Peach Weber se lave toujours les mains à l'eau froide et économise ainsi de l'énergie. Ce n'est pas un gag – économise aussi ! #ChaqueDegréCompte". Et "Nicholas Hännny s'habille avec deux pulls. Parce qu'économiser de l'énergie n'est pas une mode, mais une urgence. Habillez-vous chaudement maintenant – économisez aussi ! #ChaquePulliCompte".

Les sujets avec les nouvelles personnalités argoviennes paraîtront sous forme d'annonces, de bannières en ligne et de clips vidéo dans différents médias argoviens et seront également diffusés via les canaux de médias sociaux du canton d'Argovie. La campagne, créée par l'agence de publicité argovienne Qube Creatives, débutera le 15 octobre 2022 et durera jusqu'au début du mois de novembre ; une deuxième vague, comprenant notamment des affichages, est prévue pour la période allant de fin novembre à mi-décembre 2022.

Bouton "Renard économiseur d'énergie" pour un engagement personnel

La population argovienne peut également s'engager personnellement en tant que "renard économiseur d'énergie". Un badge avec le logo "renard économiseur

d'énergie" peut être commandé sur le site web cantonal
www.ag.ch/mangellage.



Le canton d'Argovie s'engage auprès de l'Alliance pour les économies d'énergie

En tant que canton traditionnel de l'énergie, l'Argovie assume également sa responsabilité dans les efforts d'économie d'énergie et veut jouer un rôle de modèle dans ce domaine. C'est pourquoi il a été le premier canton à rejoindre l'Alliance nationale pour les économies d'énergie en septembre 2022 déjà. L'Argovie soutient la campagne lancée par la Confédération avec des organisations et des associations économiques "L'énergie est rare. Ne la gaspillons pas", avec une campagne cantonale complémentaire (voir communiqué de presse ci-dessus) et la mise en œuvre de mesures immédiates dans les immeubles cantonaux et les tribunaux. L'Alliance pour les économies d'énergie vise un objectif d'économie d'énergie de 15%.

En plus d'une utilisation économe de l'énergie, les mesures d'efficacité du bâtiment, les systèmes de chauffage utilisant des énergies renouvelables ainsi que la production propre d'électricité sont d'une grande importance. Les investissements dans de telles mesures sont rentables à long terme et doivent être planifiés suffisamment tôt. L'énergieberatungAARGAU soutient les particuliers, les entreprises et les organisations dans cette démarche.

Contact energieberatungAARGAU:

Téléphone: 062 835 45 40

E-mail: energieberatung@ag.ch

Site web de l'Alliance pour les économies d'énergie:

www.alliance2022-23.ch

Bulletin d'information sur la pénurie d'électricité et de gaz

A partir du lundi 17 octobre 2022, le canton publiera une lettre d'information sur la pénurie d'électricité et de gaz. Outre la situation actuelle, elle fournira des informations de fond, des conseils pour économiser l'énergie et d'autres informations pertinentes sur le sujet. Il est possible de s'abonner à la newsletter via le site web

www.ag.ch/mangellage.

Points de contact et informations complémentaires:

energieberatung@ag.ch

Téléphone 062 835 45 40

Des photos peuvent être téléchargées sous le lien suivant:

www.ag.ch/medienmitteilungen > [Pénurie d'électricité et de gaz – "Sois un renard économe en énergie – Chaque kilowattheure compte"](#)

Plus d'informations pour les professionnels des médias:

Peter Buri, porte-parole du gouvernement, chancellerie d'État

Téléphone 079 216 29 80, rappelle